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《建造業議會 (第 2 號 )條例草案》委員會  

關於 2005年 5月 10日第 9次會議討論事項的  

跟進行動一覽表  

 

 
項目  

 
跟進行動  

 

 
政府當局的回應  

 
(1)  就開放日後建造業議會 (議會 )

的會議建議有關機制。  
 
 

在研究多個法定組織採納的做

法及徵詢臨時建造業統籌委員

會的意見後，我們認為建造業訓

練局 (建訓局 )註 1自 1997 年起實

施的行政程序應引用於作議會

日後的會議安排。有關安排不但

具備靈活性以配合情況變化，並

且一向廣為業界所接受。  
 

(2)  就政府過去數年在財務上對建

訓局的貢獻和建訓局現時及預

期的財政狀況提供資料。  
 

自 2000/01 年度至今，政府在基

本工程／公共房屋項目方面已

支付徵款合共 4.5 億元，約佔建
訓局在該段時期所收款項總和

的 40%。上述數字僅屬保守估

計，其中尚未計及兩家鐵路公司

及機場管理局進行的建造項目。

 
建訓局在 2004 年 錄得營運上

1,250 萬元盈餘，累積儲備因而

增加至 2.305 億元。由於建造業
下調的影響會在一段時間後呈

現，故此建訓局預期 2005 年及

其後數年將會出現 3,800 萬元的
營運赤字，因而可能大量消耗該

                                                 
註 1 建訓局曾發出詳盡指引載列其委員會所有會議均須按訂明的程序予以公布及開放予

公眾列席。然而倘若會議所討論項目關乎財政／人手問題或涉及評估和徵收建造業徵

款的決定／建議，則另作別論。此外，建訓局會提供公開會議的討論文件和會議記錄

供市民閱覽。  
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局的儲備。  
 
為了應付上述問題，建訓局現正

考慮採取多項措施，包括推出員

工自願離職計劃及檢討課程架

構。我們亦會積極協助該局提高

徵款效率，並確保議會成立後盡

早評估是否需要調整現行徵款

率。  
 

 


